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 En la ciudad de Córdoba, a ocho días del mes de 
marzo de dos mil diecinueve, y siendo las 12:23 hs., 
se reúne el HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO de 
la Facultad de Ciencias Agropecuarias bajo la 
Presidencia del señorDecano Ing. Agr. Juan Marcelo 
CONRERO y la presencia de los representantes de 
los distintos estamentos que conforman el Cuerpo, 
considerando los siguientes asuntos: 

 

I. 

SE DA CUENTA 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).-Buenos días. 

Vamos a dar inicio a la sesión ordinaria del día de la fecha. 

 

 Por Secretaría General se da cuenta del Acta Nº 1 de 
la sesión ordinaria del 22de Febrero de 2019, la cual 
se reserva en Secretaría por el término de cinco días, 
tras el cual, si no se le formulan observaciones, se la 
dará por aprobada. 

 

 

II. 

INFORME DEL SEÑOR DECANO 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Antes todo, quiero hacer un reconocimiento a todas 

las mujeres en este día, no felicitándolas -porque es un día para pensar más que para 

festejar, muchas veces se tergiversa la fecha-, en especial a las mujeres de Agronomía 

porque han logrado ocupar el lugar que siempre han merecido. Ha costado pero, por suerte, 

se ha conseguido, todos hemos trabajado mucho para eso; por ejemplo, hoy en día ya no se 

convoca más por sexo a un trabajo, ese ha sido un logro compartido con el resto de las 

universidades. 

Creo que hemos logrado que la mujer, en nuestras profesiones, tenga lugar que le 

corresponde. Por eso, mi reconocimiento para todas esas mujeres; hoy tenemos pocas aquí, 
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pero hay de todos los claustros así que, a través de ellas, les hacemos llegar nuestro saludo 

a todas las mujeres. 

 Antes de entrar en temas más espinosos, como les dije la sesión pasada, trajimos el 

informe resumido, como lo hacemos todos los años, de las actividades realizadas durante el 

año 2018.Queríamos traerlo primero a este Cuerpo, como corresponde, para luego poder 

darlo a conocer a toda la comunidad. Obviamente, en el caso que tengan alguna 

observación parahacernos, estamos abiertos para que nos la hagan saber. 

 

 La secretaria les entrega copia del informe a los 

consejeros.  

 

 Les hemos entregado una copia del informe. Solamente quiero rescatar una 

cuestión, debido a que hace muchos años que no sucedía; si ustedes se fijan en la última 

hoja, donde hablamos de las obras, podrán ver plasmado todo el esfuerzo que venimos 

haciendo desde la gestión y desde la Universidad: se hizo una inversión en infraestructura y 

equipamiento de 3.000.000 de pesos en Ciudad Universitaria y de 9.900.000 en el campo 

escuela, es decir, casi 13 millones de pesos durante el año 2018. Esto tiene que ver con las 

cosas que se han ido incorporando; es bueno rescatarlo porque muchas de esas cosas son 

para uso común de toda la comunidad. 

Aprovecho que estoy hablando de esto para empalmarlo con el problema que hemos 

tenido en estos días. 

Por suerte, me acaban de avisar que han allanado dos lugares y que habrían 

recuperado la mayor parte de lo robado; a eso lo acaban de mencionar en Canal 12, es 

información que no poseía.Estoy muy contento por eso, porque nos hemos movido mucho 

por este tema.  

Aprovecho para hacer un comentario sobre algunos correos que hemos recibido en 

Usuarios. Muchagente nos ofreció su colaboración, pero también hubo gente que, en lugar 

de ponerse a disposición, se puso a reprocharnos por la información enviada o no enviada 

por Usuarios. Realmente, la información tomó estado público en todos lados; nuestra Área 

de Comunicaciones hizo las comunicaciones -porque para eso está-, bastantes completas, 

sobre lo sucedido.  
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Esas cosas no colaboran, porque no estamos pasando por un momento agradable; 

desde hace varios días estamos realmente abocados al tema, hemos dormido poco, y 

gracias a que se difundieron las imágenes de las cámaras nuestra comunidad y muchas 

personas nos han hecho aportes anónimos que permitieron dar esa información a la Policía; 

nosotros tuvimos mucho que ver, como comunidad, en los resultados que se van 

obteniendo. 

Resguardando las identidades, hicepersonalmente la declaración, aportando 

nombres, apellidos y dirección. Teníamos muy buena información desde hace un par de 

días pero, obviamente, no se pueden decir estas cosas;uno quisiera decirlas para calmar la 

situación, pero no se puede informar sobre algo que está siendo parte de un operativo 

porqueeso podría afectar negativamente en el resultado; ya habrá tiempo para discutir y 

debatir sobre lo que tenemos que hacer -de hecho, estamos haciendo cosas. 

Debo reconocer al jefe de la Policía Federal de Córdoba,comisario Fabio Ascona, y a 

la Fiscal López de Filoñuk que hicieron un excelente y minucioso trabajo; primero 

corroboraron la información para, luego,hacer el procedimiento para que se libre la orden de 

allanamiento. Mientras se constataba la veracidad, encontraron a las personas. Hubo una 

custodia encubierta en los lugares para que el operativo sea efectivo; desde esta mañana 

hay un efectivo en Villa El Libertador, donde está uno de los ladrones, y otro en barrio 

Cabildo;ambos tenían antecedentes por otros robos. 

En verdad, nos siguió llegando muchísima información; esto es algo para tener en 

cuenta, por si llegamos a vivir un hecho similar. Algunos dudaban sobre si había que difundir 

o no los videos, pero los medios los difundieron y, a raíz de eso, aparecieron en las redes; y 

eso sirvió para que la gente nos dijera los nombres, apellidos, sobrenombres, direcciones. 

También aparecieron pedidos de recompensa, hubo de todo. 

Tuvimos que ir manejando esa información. No podíamos decir que ya teníamos la 

información porque eran datos anónimos y no sabíamos cuáles eran reales; por eso, 

manejamos con mucho cuidado estas cuestiones que, por suerte, terminaron en buen 

puerto.  

Cuando uno se empieza a meter en esas cosas, para las que no estamos 

preparados ni formados -ni deberíamos estar en esto- ve que sinos ayudamos, en 

comunidad, las cosas pueden salir bien. 

También debo decir, porque muchos de los mensajes que vinieron en forma anónima 

hablan de una connivencia o un involucramiento policial, que no tengo ninguna prueba de 
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eso; no puedo tomarme de mensajes anónimos -que fueron varios- para decirlo. Toda esa 

información va a ser llevada a la Policía Federal. 

Además, vamos a pedir un sumario en la Universidad para que determine qué pasó, 

porque lo que más nos preocupa y nos molesta es que tuvimos un primer episodio el día 

viernes, cuando esta persona ingresó, rompió muchas cosas, se cayó del cielorraso -había 

sangre, aparentemente se habría cortado-, ingresó a la cátedra de Topografía y se llevó un 

cañón y una notebook; cuando observamos las imágenes, nos dimos cuenta de que era el 

mismo que nos había robado un cañón en las Aulas Sur -aclaro que ninguno de ellos es 

alumno, ni tiene relación alguna con la Universidad, porque también se comentaba eso-; 

Ariel fue a llevar en un pendrive las imágenes, como aporte, pero como tenía un pendrive de 

uso personal y le dijeron que lo tenía que dejar porque iba a Policía Judicial, les dijo que ya 

volvía y le dijeron que no, que regresara el miércoles. Ante eso, consideramos que 

debíamos resguardar el edificio porque los delincuentes vieron lo que había;entonces, como 

pusimos seguridad, pensamos que era imposible que se repita y, por eso, arreglamos todo 

lo roto –vidrios, puertas y demás- porque el miércoles teníamos parciales, y el martes me 

llaman por el nuevo robo. 

Quiero aclarar que Paola Abrego, hace unos días, vivió un episodio donde le 

dispararon al marido –que actualmente se encuentra internado- y casi le matan a la hija en 

un intento de robo cuando iba entrando a su casa, entonces, cada vez que va a los galpones 

la espera el padre; encima, el viernes y el martes se encuentra con esto, y ella entra sola 

limpiar ahí. 

En ese contexto, era obvio que debíamos poner seguridad. Pedimos seguridad y 

pasó lo que pasó; por eso quiero saber, exactamente, qué pasó, porque estuvieron 4 horas, 

desde la 1 a las 3 y media de la mañana, y deben haber cargado las cosas en algún 

vehículo, porque es imposible llevar eso entre dos personas, caminando. Es todo muy 

llamativo.Rompieron las puertas y los vidrios a patadas, o seas, ruido hubo; estaban las 

luces encendidas; todos conocemos los galpones, andaban por el hall con total tranquilidad, 

como se ve en las cámaras, nunca estuvieron preocupados porque venga alguien. 

Gracias a Dios estaban las cámaras, porque eso también fue criticado en algún 

momento. 

Ahí está Mónica Bocco, que estuvo mal durante varios días por esto. Aparentemente 

se ha recuperado algo, pero no sé qué ni cómo, Mónica, pero no te preocupes.  
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Cuando vimos todo lo que faltaba, sobre todo en la cátedra de Topografía -porque la 

habían desvalijado-, sacamos un número rápido de lo que suponíamos que había, por eso 

se habló de los 5 millones de pesos, que están compuestos por una estación total, que era 

lo más costoso –su costo es superior a 50 mil dólares, aproximadamente 2.500.000 pesos, 

se imaginarán que es imposible de comprar-, niveles de alta calidad, GPS de precisión, 

miras parlante, nivel automático, navegadores GPS, trípodes, clinómetro, brújulas de 

precisión, bastón extensible, prismas, portaprismas, etcétera; recién anoche tuvimos esta 

lista. Después nos enteramos de que el viernes a la tarde, después del primer episodio, 

cuando ya habíamos arreglado todo, un docente fue y decidió llevarse la estación total; 

nosotros no sabíamos eso. Por suerte se la llevó, pero hubiese sido bueno que nos avise el 

miércoles; a mí me dio alegría porque era lo más difícil de reponer, pero de eso nos 

enteramos ayer, cuando le pedimos el listado de lo que faltaba;en ese momento el docente 

nos dijo que se había llevado la estación total el viernes, por las dudas; le agradecimos que 

se la haya llevado, pero noshubiese gustado que nos avise. 

Digo todo esto porque la fiscal López de Filoñuk, a raíz de la denuncia que hizo el 

Vicedecano el mismo día, preguntó cómo llegamos a una cifra tan elevada. Él realizó la 

denuncia en base a lo que sabía, para que quede sentada la denuncia en la Federal, pero a 

lo otro todavía no lo sabíamos. Además, se había vallado todo, no se podía ingresar, por 

eso él cita sólo lo que sabía que faltaba -una máquina y algunas computadoras-, entonces, 

la fiscal dijo, en una nota, que no sabía cómo llegamos a esa cifra.A mí me llamó la atención 

lo que dijo la fiscal en ese momento, pero era porque ella se guiaba por lo que estaba en los 

papeles y no por la declaración de Rampoldi en los medios o por lo que las cátedras nos 

decían. 

De todas formas, ha sido un robo importante para nosotros, porque 2 millones es 

importante, al igual que si hubieran sido 5 millones –obviamente, es mejor 2 que 5 millones, 

pero lo mejor hubiera sido nada-; pero, gracias a que fue un robo importante tuvo esta 

repercusión, porque si se hubiera tratado sólo de un cañón -como ya nos ha sucedido varias 

veces- no hubiera pasado nada; fue noticia porque fue un robo realmente importante y 

porque fue una repetición, lamentablemente, quenos hace quedar mal a todos, porque no es 

que nosotros no hicimos nada.  

El viernes a las 7 de la mañana estaba ahí y el miércoles me llamaron a las 6 y a las 

7 también estaba ahí, y a partir de ese momento hicimos todo lo que podíamos hacer, lo 

único que nos falto fue pedirle a Hayipantelli o a alguien que se quede a dormir el fin de 
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semana; nosotros fuimos donde corresponde, que es a la Policía, al encargado de la 

seguridad, para que deje a una persona o que la persona que está en esa zona se 

encargara de cuidar el edificio, no era tan complejo lo que le estábamos pidiendo.  

El viernes, en el primer robo, Paola Abrego le golpeó el vidrio al policía y estaba 

durmiendo; a todo eso nosotros lo vamos a decir, porque no puede quedar así. 

Yo he hecho una crítica muy importante sobre los encargados de la seguridad de la 

Universidad, porque no deben contratar, para hacer adicionales de 16 horas continuas, a 

una persona que ya viene trabajando, porque es un ser humano, no una máquina;si ha 

trabajado 8 o 10 horas, y después hace 16 horas adicionales, no hay forma de resistir tantas 

horas parado o caminando; en algún momento tiene que dormir, es así de simple. Por eso, 

voy a pedir que se investigue esto. 

Ayer, cuando fui a hacer la denuncia formal -como ellos corroboraron que los datos 

que había pasado extraoficialmente eran verídicos, me pidieron que hiciera la denuncia 

formal-, dejé sentado que en el día de hoy íbamos a llevar el listado definitivo de las cosas 

robadas, que incluso tienen que ir con el registro patrimonial porque, en virtud de estos 

allanamientos, tienen que constatar que sean los equipos nuestros. Obviamente, no nos van 

a entregar mañana los equipos, pero es un gran paso y creo que es un buen mensaje, no 

sólo para nosotros, como comunidad de la Facultad, sino también para la sociedad, porque 

que hayan encontrado a los ladrones es un aliciente, nos muestra que todavía se pueden y 

deben hacer algunas cosas. 

En lo personal, me preocupa ver la inoperancia con la que se mueven; no sé cómo 

se pueden resolver casos en este país, y no estamos hablando de un homicidio. Tienen las 

imágenes, las filmaciones, todo; tenemos que conseguirles los nombres cuando se supone 

que ellos tienen registros. Ellos estaban haciendo una investigación, pero nosotros les dimos 

los nombres para que ellos averiguaran -porque uno de ellos tenía antecedentes-, y ayer se 

terminó dando todo junto; estaban bastante avanzados, porque son tres personas. El que 

hizo el primer intento el viernes es el que entra más temprano el martes y rompe una 

cámara;no sé por qué no rompió las otras siete, a eso no lo entendemos; se comenta entre 

ellos que los mandaron al muere a estos dos –como dicen en la jerga, entre ellos-, por eso 

tenemos la expectativa de que estos dos, a los que los mandaron al muere, digan quiénes 

los mandaron; ojalá que se denuncian entre ellos y nos den más información, porque es lo 

que más me interesa para que podamos frenar muchas cosas. 
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Quiero aclarar, por los comentarios que se escuchan, que también ha habido un robo 

en la Facultad de Artes, en enero, y otros en Ciencias Químicas y en Arquitectura; 

encontraron los equipos en el Mercado Norte, donde se estaban revendiendo, perotodavía 

están viendo cómo pueden rescatar esos equipos. Lo que quiero decir es que éste no es un 

problema sólo de la Facultad de Agronomía; lo que si suena muy raro es que pasó el viernes 

y vuelve a pasar el martes en el mismo lugar, eso es muy llamativo para cualquier persona; 

pero, insisto, no es que nosotros no hayamos hecho lo que teníamos que hacer; quien 

debería haber hecho lo que hay que hacer es el encargado de la seguridad, el policía o la 

Policía, que, en verdad, deja mucho que desear.No puedo decir lo mismo de la Policía 

Federal que, realmente, se puso a disposición. 

Estuve averiguando, y hay facultades que tienen adicionales federales y no policías 

de la Provincia de Córdoba. Esa es otra alternativa que se está barajando, pero ya 

veremos.Por lo pronto, va a haber guardia especial para galpones y estamos viendo la 

posibilidad de poner alarma. De todos modos, debemos tener más cuidado, porque todos 

sabemos que en galpones, después de las 3 de la tarde, hay gente en algún aula o en el 

taller. 

Los otros días robaron una bici de adentro del galpón, estaba al lado del chico que 

estaba trabajando; por suerte, está todo filmado, pero da bronca. Entonces, la idea es poner, 

a raíz de esto, algún personal, como tenemos aquí, a partir de las 2 o 3 de la tarde, hasta la 

hora que tenga que estar, porque si hay algún docente trabajando allí está muy 

expuesto.Las cámaras no alcanzaron, las alarmas van a funcionar cuando no haya nadie, 

pero para el mientras tanto tenemos que idear un mejor plan para estar tranquilos. 

Además, toda la gente que anda por la zona parece alumno, porque pueden haber 

alumnos de cualquier edad;incluso, andan con apuntes truchos porque si los enganchan en 

alguna situación dudosa dicen que son estudiantes;el que entró acá dejó unos apuntes de 

Filosofía, con los que se tapaba la cara, pero,por lo que me han dicho, no son estudiantes 

de ninguna facultad. 

Esto es lo que quería comentarles. No sé si ustedes tienen alguna duda o pregunta; 

de todas formas,cuando tengamos más precisiones vamos a brindar un informe más 

detallado. 

También, estuvimos muy abocados a contener a la gente de allí. Recién estuvo 

Mónica Bocco; ustedes no saben cómo estaba el miércoles a la mañana, porque les costó 

más de 20 años obtener un montón de las cosas que se llevaron; habíamos logrado 
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comprar, con dinero de ellos más una ayuda de la Facultad, una computadora que 

necesitaban para modelizar, porque tienen proyectos de investigación interesantes, por 

ejemplo; quien vivió eso sabe de lo que estamos hablando, porque son muchos años de 

trabajo para conseguir esas cosas. En ese momento les pregunté si les habían robado algo 

que no se podía recuperar, como una tesis -porque a una computadora se la puede volver a 

comprar-, por suerte, no le habían robado nada de eso, eran sólo cosas materiales, pero en 

un rato les llevaron lo que consiguieron con esfuerzo durante todos estos años; si bien 

muchas de las cosas son menores –cafetera, pava eléctrica-, son importantes para la gente 

que está ahí, porque los docentes pasan muchas horas ahí, es como su segundo hogar. 

Ya les dije lo que faltó enTopografía. En Matemática falta una PC –la que les 

mencioné-, una notebook, una netbook, una impresora láser Hewlett Packard, una 

impresora multifunción Lexmark, un micrófono inalámbrico, una pava eléctrica, una cafetera, 

un presentador de diapositivas, un puntero láser, un GPS con sistema de navegación 

Garmin, un cañón proyector Epson, una cafetera eléctrica, auriculares; en Física una 

notebook, una netbook, un taladro, 10 testers; en Maquinaria un compresor de aire, 

torquímetro, penetrómetro, juego de llaves fijas, juego de llaves estriadas, juego de tubos, 

mangos de fuerza, criquets, llaves ajustables, juego de tenazas, pinzas, alicates, tijeras, 

juego de destornilladores, dos proyectores Epson, destrucción de 5 puertas, portón, 

ventanas, cielorraso, alambrado perimetral, etcétera. Esto es lo que tenemos registrado, que 

asciende aproximadamente a 2 millones de pesos de equipamiento -hay que ver cuando lo 

repongamos, eso era ayer. 

 

SR. CONS. HAYIPANTELLI.- Quiero agregar algo, porque se puso en duda si fue prudente 

hacer esa filmación -incluso, es lo que dijo la Policía-; creo, a la luz de los resultados, que es 

lo más convenientes. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Por los comentarios, para ellos no era bueno que 

saliera en la prensa. 

 

SR. CONS. HAYIPANTELLI.- También deduje eso. 

 Incluso, también en el hecho que sufrió Paola Abrego tuvieron resultados cuando se 

publicitó, entonces, el mensaje es que ante cualquier situación complicada que tengamos 

hay que darla a publicidad. 
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SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- En principio, dudamos en darla a publicidad; 

entonces, le preguntamos a la Policía Federal si servían esas imágenes y si podíamos 

difundirlas, y nos dijeron que sí, que eran totalmente viables para el tema judicial, y que 

difundirlas era una decisión nuestra. 

 

SR. CONS. HAYIPANTELLI.- Me llamó la atención que en algunos lugares pasaron las 

fotos pero con el rostro tapado. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Eso debe haber sido porque levantaron las 

imágenes de otro medio y no deben haber sabido de su veracidad. 

 

SR. CONS. HAYIPANTELLI.- Está bien, debe haber sido por eso. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Cada uno hace lo que quiere. 

 Quiero agradecer, también, al Centro de Estudiantes, que tomó el tema y lo difundió. 

 Me encantó el slogan: “nos robaron a todos”. 

 Debo reconocer también que muchísimos egresados y ex estudiantes ofrecieron 

donaciones –querían que fuera en forma anónima- para ayudar; algunos se comunicaron 

conmigo y otros a través de la Red de Graduados. Hay gente que desde hace tiempo no 

está acá pero sigue manteniendo un vínculo afectivo con la Facultad. 

Es decir, mostramos lo que somos: una comunidad en la que defendemos todo y 

entre todos; desde ese punto de vista, fue positivo, porque nos mostró unidos a todos.  

Por eso digo que no tienen sentido esos mail que no aportan nada; no sé si les gusta 

el chusmerío o si quieren ver quién es el culpable -siempre hay gente que está mirando 

abajo del agua-, pero no son momentos para estar haciendo ese tipo de cosas, en lugar de 

ponerse a disposición, que sería la actitud correcta; de última, si quieren saber algo pueden 

preguntar y les informamos. 

De todas formas, no teníamos mucho más para decir que todo lo que se dijo. 

Hablamos con Cristian para que hiciera un informe sobre lo que sabíamos que había 

pasado, más que eso no podíamos informar; porque lo que les estoy diciendo ahora lo 

puedo decir porque ya se hizo el allanamiento, antes no se podía decir todo esto.  
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No sé si piensan que estábamos todos durmiendo, cuando, realmente, estuvimos 

abocados exclusivamente a este tema, tanto el Vicedecano, como el Secretario General y 

yo, más un montón de gente que estuvo ayudando. Estuvimos día y noche con este tema; 

recibíamos mensajes a toda hora, yo los respondía porque tenía especial interés en resolver 

este tema. 

Creo que todo se va a resolver bien porque también nosotros nos preocupamos para 

que sea así. Y no nos vamos a quedar sólo con esto, sino que vamos a pedir que se 

investigue el accionar de la Policía adicional en ese lugar; no digo que todos los policías 

adicionales son iguales, pero quiero que se investigue lo que pasó allí, porque hubo un 

hecho concreto, entonces, quien tenga que explicar que explique y que pase lo que tenga 

que pasar. 

 

SR. CONS. RUOSI.- Marcelo: ¿hay móviles de la Universidad que anden dando vueltas 

para controlar? 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- A eso lo planteé ayer, en una reunión de decanos. 

 Mi opinión es que hay que cambiar hasta el jefe de la seguridad de la Universidad, 

porque no es el primer hecho que tenemos. Podemos tener un problema terrible, con quien 

sea, pero ellos están para cuidar; por ejemplo, si el Rector se pelea conmigo y va a robar a 

Galpones, el policía lo tiene que ver, ¿qué tiene que ver si yo estoy peleado o no con esa 

persona?, él tiene que cuidar el edificio, y no estar durmiendo en lugar de hacer su actividad. 

Ellos siempre ponen una excusa, dicen que debe haber sido alguien de adentro; se 

cubren entre ellos, porque son policías retirados. Entonces, para mí eso no va más; si ellos 

son policías retirados hay que buscar a otras personas, que no sean policías, para que se 

hagan cargo de la seguridad, o, de última, que vengan adicionales de la Policía Federal, no 

de la provincia. 

Hay que decir que la Policía tiene sueldos muy magros, entonces, para llegar a fin de 

mes tienen que hacer adicionales, esa es la verdad; por eso, hacen adicionales todo el 

tiempo. Obviamente, mientras más horas adicionales hacen más cobran, pero no tienen los 

mismos reflejos, no pueden trabajar bien, entonces, uno cree que está seguro pero no es 

así; creo que este es el problema más grave. 

El día que nos enteramos del robo, ya le habían robado la rueda de auxilio a un 

docente que tenía su auto estacionado detrás del bar. En el comedor le robaron el celular a 
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una mujer, la golpearon; a ese tipo lograron agarrarlo porque los chicos lo corrieron; el 

policía salió corriendo pero después se volvió a encerrar en su casilla. No podemos estar 

así.Somos 150 mil personas que vamos y venimos, es mucha la gente que hay aquí, 

entonces, tiene que haber algo que funcione un poco mejor; están todo el tiempo dentro de 

las casillas, mirando; en verdad, no sé si los policías deberían tener celular mientras están 

en actividad. 

A esto no lo puedo resolver, pero sí puedo pelear dentro de la Universidad para que 

hagamos algo; ya comencé a hacerlo, y quienes me conocen saben que voy a tratar de 

conseguirlo. 

 

SR. CONS. AOKI.- A raíz de eso, me fijé en la puerta de nuestra cátedra y me di cuenta de 

que con un destornillador la abren, y hay otras cátedras que tienen puerta de vidrio. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Sí, pero ahora tenemos cámaras. 

 

SR. CONS. AOKI.- Las cámaras filman pero nosotros nos enteramos de las cosas después 

de que ya sucedieron. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- A raíz de todo esto hemos cambiado; va a haber un 

guardia abajo y vamos a estar viendo las cámaras. 

 

SR. CONS. AOKI.- ¿Acá no hay alarma? 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- No, solamente en el subsuelo hay alarma, en la sala 

de computadoras, porque varias veces han intentado entrar ahí por la puerta de emergencia, 

que está atrás. 

 Los laboratorios y la Escuela para Graduados también tienen alarma. Acá no hemos 

puesto porque queda un policía permanente. 

 

SR. SECRETARIO GENERAL (Ing. Agr. RAMPOLDI).- Hoy nos hemos enterado que en 

los laboratorios de Aulas Sur no está funcionando la alarma. Esta mañana las estuvieron 

revisando y la semana que viene se va a hacer el mantenimiento. 
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SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Ese es un problema que tenemos con los docentes: 

no nos avisan lo que pasa; se rompe una puerta, una ventana o la alarma, por ejemplo, y no 

nos avisan. 

 

SR. SECRETARIO GENERAL (Ing. Agr. RAMPOLDI).- La semana que viene van a arreglar 

esa alarma, porque ahí hay muchos microscopios, lupas y demás; pero, recién ayer vino un 

docente a decirme que las alarmas no funcionan. 

 

SR. CONS. HIZA.- La alarma del laboratorio de Fitopatología tampoco funciona. 

 

SR. SECRETARIO GENERAL (Ing. Agr. RAMPOLDI).- Bueno, la semana que viene 

haremos revisar esa alarma también. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Quiero que entiendan que todo nos cuesta mucho 

dinero.  

No tenemos todas las cámaras que queremos tener, por ejemplo; vamos de a poco, 

les fuimos dando seguridad a determinados lugares. Ojalá pudiéramos tener todo, pero 

ustedes saben que venimos de tener nada y que hemos hecho mucho. Vamos de a poco y 

tratamos de tener lo mejor. 

Acá está el policía, por lo menos, entonces, está un poco más resguardado; pero, 

una noche, no hace mucho, nos robaron todos los reflectores; o sea, ¡se fueron apagando 

todas las luces y nadie se dio cuenta!, ¡de noche nos robaron!; sacaron todas la luces y 

nadie se dio cuenta, hay cosas que, obviamente, no están funcionando. 

Como digo desde hace mucho tiempo, la policía no debe tener casillas; lo lamento, si 

vienen a hacer un adicional para cuidar no deben tener casilla, deben estar caminando, 

porque, si no, duermen. Además, no tienen baño en la casilla. 

¿Cuántos edificios tenemos acá? No puedo poner policía por edificio, a la noche, 

cuando no hay nadie; si el policía está dando vueltas, con una linterna, por ejemplo, los tipos 

se van a otro lado. 

Tiene la palabra el consejero Bonzano. 
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SR. CONS. BONZANO.- En primer lugar, gracias por reconocer lo que hicimos que, en 

definitiva, fue una simple publicación, que nos pareció oportuno hacer; fue lo que sentimos 

que teníamos que hacer cuando nos enteramos. 

 Como dijiste, nos robaron a todos; los perjudicados somos todos, pero en especial 

los estudiantes porque han robado materiales que sirven para el aprendizaje. La mayoría de 

las cátedras comienzan a dar clases la semana que viene, entonces, nos pareció oportuno 

hacer la publicación. 

 Por otra parte, queremos destacar dos cosas: primero, el gran trabajo de la gestión, 

porque se ha movido de una manera muy inteligente, muy bien; obviamente, cuando pasan 

las cosas nos preguntamos por qué no hicimos esto o aquello, pero es de destacar el gran 

trabajo de la gestión. 

 También, destaco como se solidariza la comunidad de Agronomía ante estas 

situaciones. Por decir algo, Canal 12 sacó una nota con las fotos que tomaron las cámaras 

de las personas, y es impresionante cómo se replicó en las redes sociales de los 

estudiantes el repudio y escrache a estas personas. Sinceramente, no sé si sirve o no eso, 

si es la forma de escrachar, pero el estudiante tomó como propio esto, se sintió dolido y 

quiso colaborar, lo que rescato y destaco porque me pareció muy bueno. 

 Desde el Centro de Estudiantes estamos a su disposición para lo que haga falta; a 

veces, es difícil decir cómo vamos a ayudar, pero para lo que haga falta estamos a 

disposición porque, en definitiva, como dijimos en la publicación, los perjudicados somos 

todos: docentes, nodocentes, estudiantes, es decir, la comunidad en sí. 

 Con respecto al robo que hubo enfrente de la SAE, con Gastón lo presenciamos. 

Cuando estábamos llegando a la SAE –habíamos ido a PASOS-, vimos al chico que salió 

corriendo. Destacamos la inoperancia –no sé si decirlo así-, lo mal que actuó el personal de 

seguridad, porque el policía salió cuando el chico ya había hecho 300 metros, más o menos, 

corrió 15 o 20 metros, se volvió y cerró la garita, con total normalidad. No hay que meter a 

todos en la misma bolsa, pero hay que rever el tema de la seguridad. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Eso es lo que planteé ayer, y todos están de 

acuerdo; todos los decanos piensan que hay que tecnificar, pero para eso hace falta dinero. 

Tener cámaras, sistemas de alarma, gente que esté monitoreando, es bueno, pero 

es más fácil que una persona controle todo desde un panel de control, porque va a poder 

ver lo que está sucediendo en el momento, todo a la vez; en cambio, si él sale y el “choro” lo 
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ve, sabe que por unos minutos no va a volver; uno no se dedica a robar, pero no es tan 

difícil darse cuenta de cómo hacen las cosas. 

Nosotros vamos a poner a una persona que esté mirando las cámaras, para mejorar 

el control, porque están habiendo muchos robos –algunos lo dicen y otros no. 

También vamos a ver cómo mejorar la seguridad atrás, porque quienes llegan 

temprano consiguen lugar en la playa, pero quienes llegan más tarde o los que trabajan en 

los laboratorios, por ejemplo, estacionan ahí, y tienen derecho a tener seguridad. 

Nosotros no hicimos ninguna publicación para escrachar a nadie -sé que hay gente 

que quería que se escrache-; cuando salió la publicación en Canal 12, la levantamos y 

pedimos a la comunidad que si tenía información sobre esta gente la aportara. Creo que el 

comunicarlo de esa forma y el pedirle ayuda a la comunidad, hizo que la gente, aunque con 

muchísimo miedo –pedían por favor que no reveláramos su identidad- nos diera información; 

recibimos muchísimos mensajes –creo que ustedes también-, analizamos toda esa 

información, tomamos lo más creíble y lo que pudimos corroborar, y fui personalmente, a 

hacer la denuncia, para no involucrar a nadie. 

 

SR. CONS. SOLER.- Yo compartí información que nos envió una chica de la Facultad sobre 

cosas que se estaban publicitando para vender, porque los chicos les escribían a los 

estudiantes ofreciéndoles las cosas, porque no le pueden vender a cualquier persona esos 

equipos, se los pueden vender a un ingeniero agrónomo o a un agrimensor, por ejemplo. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Esa información ya está en la Federal. 

 

SR. CONS. SOLER.-Debemos destacar el sentido de pertenencia que tienen todos los 

estudiantes de esta Facultad, que se puso por encima del miedo al momento de denunciar y 

permitió dar con estas personas. Realmente, tuvieron coraje para denunciar, porque es 

bastante complicado el después, porque tal vez los tienen de vecinos y, con el sistema 

penitenciario que tenemos, quizás en dos meses se los cruzan comprando en un quiosco. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- En la página de la Facultad es donde más gente 

entraba a ofrecer información; se contactaban conmigo a través de las redes sociales -no 

por celular-, les dábamos la tranquilidad de hablar directamente conmigo, sin pedirles más 
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datos; después tratábamos de corroborar la información y con eso fuimos construyendo lo 

que informamos a la Federal. 

 Insisto: creo que hay que usar las cámaras cuando suceden estos hechos. La vez 

anterior resultó que era –supuestamente- un amigo del estudiante el que había robado la 

bicicleta -no sé si fue un autorrobo, porque en ese momento pagábamos las bicicletas que 

se robaban-; si una persona hace algo indebido, eso es lo que sale, con el mismo mensaje: 

“quien conozca a esta persona, queremos dar con él porque queremos recuperar la bici de 

un alumno…”. 

 

SR. CONS. HAYIPANTELLI.- ¿Los amenazaron en las redes, en algún momento? 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- No, pero hubo mensajes raros; mandaban fotos de 

los dos tipos, por ejemplo, y pedían recompensa; yo les decía que si querían colaborar con 

la Universidad pública…, algunos no contestaban más, yo les seguía el juego pero no les 

decía nada concreto. No sé si querían saber si ya sabíamos quiénes eran, la Policía ya tenía 

la información pero no les podía decir eso. 

 

SR. CONS. SOLER.- En el momento en que se difundió todo, me empezaron a seguir en 

algunas páginas y me preguntaban si ya los habíamos reconocido y me decían que sabían 

quiénes eran. Nosotros les contestábamos que directamente hablaran con la Facultad. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- En realidad, nadie quería quedar involucrado, tenían 

un miedo terrible; pero, por suerte, son muchas las personas que los reconocieron. 

 El viernes que viene vamos a conmemorar el Día de la Mujer con un evento; son 

charlas dirigidas, sobre todo, a nuestras estudiantes –que cada vez son más, debo decirlo. 

Es bueno que personas que tienen una trayectoria –como Tati- puedan transmitir sus 

experiencias para que las estudiantes jóvenes, que tienen dudas o miedo a seguir estas 

carreras que, a veces, se venden como de hombres, puedan aprender de lo vivido por ellas 

y dejen de tener miedo, para que sepan que pueden hacer estas carreras y que van a tener 

buenos resultados. 

 Varios docentes, egresados y estudiantes van a transmitir sus experiencias en esas 

jornadas; sería bueno que las aprovecharan. Le pedimos al Centro de Estudiantes que nos 

ayude a difundirlas entre los estudiantes, que es a quienes más va a beneficiar. Van a 
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escuchar historias de vida de mujeres que, incluso, han tenido que vivir épocas peores que 

esta. 

Esto es lo que tengo para informarles. 

¿Han acordado tratar algún tema sobre tablas? 

 

SR. SECRETARIO GENERAL (Ing. Agr. RAMPOLDI).- Esta mañana, en comisión, 

acordamos tratar sobre tablas los puntos 1 al 22del Orden del Día de la comisión, ya que 

tienen despacho único y la cantidad de firmas necesarias para ser tratados. 

 El punto 23 continúa en comisión. 

 Además, hemos acordado el tratamiento sobre tablas de dos expedientes que están 

fuera del temario: el 6809/19 y el 65978/18. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).-Yo voy a agregar otro tema.  

 Hay que constituir la Junta Electoral, como todos los años. Sobre eso, tengo un 

proyecto que pido que tratemos sobre tablas. 

 Con respecto al punto 23, del Orden del Día de la comisión, ese expediente está 

desde hace un tiempo en comisión. Hay dos personas involucradas –supuestamente- en un 

hecho, una de Filosofía y otra de Agronomía, entonces, hemos tenido una primera 

conversación con el Decano de Filosofía para ver qué piensan sobre este tema, porque hay 

que resolverlo en los dos lados y Jurídica nos dijo que tratáramos de tomar una misma 

decisión; por eso, este expediente está en stand by, la semana que viene vuelvo a reunirme 

con el Decano. 

En consideración el tratamiento sobre tablas de los temas mencionados por el 

Secretario General y el que propuse, sobre la Junta Electoral. 

 

 Puesto a consideración, se vota y es APROBADO.  

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).-Aprobado. 

Si el Cuerpo está de acuerdo, todos los temas se tratarán al finalizar el Orden del Día 

de la Sesión. 

 Asentimiento.  
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III. 

DESPACHOS DE COMISIÓN. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).-Continuamos con el Orden del Día de la sesión. 

 Tiene la palabra el consejeroHayipantelli. 

 

SR. CONS. HAYIPANTELLI.- Solicito que tratemos en bloque todos los puntos del Orden 

del Día de la sesión, del 1 al 6, por contar con despacho único y la cantidad de firmas 

necesarias. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- En consideración el tratamiento en bloque de todos 

los puntos del Orden del Día de la sesión. 

 

 Puesto a consideración, se vota y es APROBADO.  

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).-Aprobado. 

En consideración en bloque los puntos 1 al 6 del Orden del Día de la sesión. 

 

Secretaría de Ciencia y Tecnología 

 

1. 

CUDAP: EXPTE – UNC: 0003958/2019: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Hacer lugar a lo 

solicitado por Secretaría de Ciencia y Tecnología y Secretaría de Extensióny, en 

consecuencia, aprobar el Proyecto de Resolución,que consta a fs. 2de estas actuaciones, 

referido a autorizar la realización del Curso – Taller “Certificación Fitosanitaria de 

Importación y Exportación”, a llevarse a cabo el día 15 de Marzo de 2019, en esta 

Facultad, con una duración de 2 hs. reloj., dictado por SENASA, a cargo de la Ing. Agr. 

(Mgter.) María Virginia de la TORRE (Leg. N1 39.724) y de la Ing. Agr. María Florencia 

MOLINA (DNI Nº 23.764.697). Este evento está enmarcado en el “Programa de 
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Fortalecimiento en la Formación en Ciencia y Tecnología para Docentes de la Facultad de 

Ciencias Agropecuarias UNC” – RHCD Nº 225/18; dirigido a: Docentes Investigadores y a 

toda la Comunidad de la FCA, con entrada LIBRE Y GRATUITA. 

Se sugiere además otorgar a los alumnos los créditos que correspondan para 

acreditar en el Espacio Curricular Formación Integral del Plan de Estudios 2004, según 

Resolución H.C.D. Nº 250/2009. 

 

Docentes. Renuncias 

 

2. 

CUDAP: EXPTE – UNC: 0002158/2019: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Aceptar la renuncia 

condicionada, desde el 1º de marzo de 2019, de la Ing. Agr. (Ph.D.) Laura María GIORDA, 

Leg. Nº 31.435, al cargo de Profesora Asociada con dedicación simple, interina, con el que 

se desempeña en la unidad operativa: Cátedra de Fitopatología del Departamento de 

Protección Vegetal, en función de las disposiciones de los Decretos Nros. 8820/62, 9202/62 

y 577/63 del Poder Ejecutivo Nacional. 

 

Docentes. Autorizaciones 

 

3. 

CUDAP: EXPTE – UNC: 0003408/2019: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Autorizar y declarar de 

Interés Institucional la realización del “Ciclo 2019 de Seminarios-Talleres sobre 

Producción Agroecológica”, organizado por docentes de esta Facultad y miembros que 

conforman el Consejo Académico de la CLAySA (Cátedra Libre de Agroecología y 

Soberanía Alimentaria). El mismo se llevará a cabo en el Parque Agroecológico de la 

CLAySA de la FCA - UNC, destinado a: Estudiantes Universitarios, profesionales, 

productores y en público en general. 

Programa del Ciclo 2019 de Seminario–Talleres con una duración de 3 hs. c/u 

-Taller de riego: Uso eficiente del aguade riego. Readecuamiento de la 

infraestructura existente al diseño dinámico de parcelas agroecológicas. Sistemas de riego 

de bajo costo.  Fecha: 3 de abril de 2019. 
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- Taller de Abonos orgánicos para la producción Agroecológica: Compostajes; 

Lombricompuesto, Bocashi. Fecha: 24 de abril de 2019. 

  - Aromáticas en el manejo Agroecológico de Plagas: Rol de las aromáticas en la 

regulación biótica, Multiplicación de las especies aromáticas. Fecha: 29 de mayo de 2019. 

  - Producción organopónica: Diseño y construcción. Fecha: 12 de junio de 2019. 

  - Manejos de insectos y enfermedades en la huerta Agroecológica: 

Reconocimiento y diferenciación de fitófagos y predadores, Técnicas de monitoreo de plagas, 

Tipos de control natural de plagas. Fecha: 16 de septiembre de 2019.  

  - Agroforestería: incorporación de árboles a los diseños de sistemas agroecológicos, 

promoviendo la biodiversidad y la estabilidad de las producciones aún en un escenario de 

fluctuaciones climáticas. Fecha: 7 de Octubre de 2019. 

. Bioinsumos para la producción agroecológica: rol en procesos de transición 

agroeocológica, principios para su elaboración. Fecha: 27 de noviembre de 2019 

Responsables Docentes, Estudiantes y egresados:  

ORGANIZADORAS Y/O COORDINADORAS: Ings. Agrs. Miryam ARBORNO y 

Liliana PIETRARELLI 

DOCENTES 
DISERTANTES 

Legajo 
N° 

Cargo y 
Dedicación 

Cátedra Departamento 

Ing. Agr. (M.Sc.) 
Liliana 
PIETRARELLI 

28.233 Prof. Adjunto (D.E.) Sistemas 
Agropecuarios 
 
Sistemas 
Agropecuarios 

Desarrollo Rural 
 
 
 
Desarrollo Rural 
 

Ing. Agr. Vilda 
Miryam ARBORNO 

27.328 Prof. Adjunto (D.E.) 

Ing. Agr. Luciano 
LOCATI 

42.871 Prof. Ayudante A 
(DS) 

 
Ecología 
Agrícola 
 

 
 
Recursos 
Naturales 
 
 

Producción 
Vegetal 

Ing. Agr. Luciana 
SUEZ 

42172 Prof. Ayudante A 
(DS) 

Ing. Agr. (Dra.) 
Marta BOETTO 

28.823 Prof. Adjunto (D.E.) 

Ing. Agr. (M.Sc.) 
Gabriel AVILA 

28.643 Prof. Asociado 
(D.E.) 

Prácticas 
agrícolas  

Ing. Agr. (M.Sc.) 
Martha CONLES 

26.743 Prof. Adjunto (D.E.) Terapéutica 
Vegetal 

Protección 
Vegetal 
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Ing. Agr. (Dra.) 
Alicia BARCHUK 

19.539 Prof. Asociada 
(D.E.) 

Ecología 
Agrícola 

Recursos 
Naturales 

Ing. Agr. (Dra.) 
Evangelina 
ARGUELLO CARO  

43.436 Prof. Asistente 
(D.S.)  

Zoología 
Agrícola 

Producción 
Vegetal 

Participantes Estudiantes: 

 Facundo MONGUZZI, M.U. Nº 36610621 

 Nicolás DONADIO, M.U. Nº 35103371 

Egresados Invitados: 

 Ing. Agr. María Laura GUZMÁN, DNI Nº 29.605.689 

 Ing. Agr. (Esp.) Luis Alberto FERREYRA, DNI Nº 18.619.052 

 Ing. Agr. Víctor Hugo VACCARELLO, DNI Nº 29.712.335 

 Ing. Agr. (Mgter.) Carmen M. CABANILLAS DNI Nº 13.538.562 

 Ing. Agr. Violeta SILBERT VOLDMAN DNI Nº18.807.254 

 Ing. Agr. Joaquín HERRERO DNI Nº 36.429.329 

Miembros CLAySA: 

 Lic. Economía Laura Victoria ORDOÑEZ RESTREPO (Movimiento de 

Agricultoras y Agricultores Urbanos de Córdoba) DNI Nº 95.030.893 

Otorgar a los estudiantes los créditos que correspondan para acreditar en el Espacio 

Curricular Formación Integral del Plan de Estudios 2004, según Resolución H.C.D. Nº 

250/2009. 

 

Ayudantes Alumnos. Renuncias. 

 

4. 

CUDAP: EXPTE – UNC: 0003319/2019: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Aceptar la renunciadel 

Sr. Antonio Omar SUPERTINO, Leg. Nº 54.569, al cargo de Ayudante Alumno, Categoría 

“A”, por Concurso, en el Departamento de Desarrollo Rural, en la unidad operativa: Cátedra 

de Administración Rural, desde el 1º de marzo de 2019. 
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Ayudantes Alumnos. Cambio de Categoría. 

 

5. 

CUDAP: EXPTE – UNC: 0003684/2019: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Realizar el aumento de 

Categoría “B” a Categoría “A” a la alumna Natalia Susana MEZZASALMA, Leg. Nº 52.738, 

DNI Nº 34.248.470, M.U. Nº 34248470, en su cargo de Ayudante Alumna por Concurso 

(designada por Resolución del H.C.D. Nº 853/17 y prorrogado su Concurso por Resolución 

del H.C.D. Nº 274/18), en la unidad operativa: Cátedra de Climatología y Fenología 

Agrícola del Departamento de Recursos Naturales, desde el 21 de febrero de 2019 y hasta 

el 30 de junio de 2019. 

 

Ayudantes Alumnos. Concursos 

 

6. 

CUDAP: EXPTE – UNC: 0020784/2018: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Declarar desierto, a 

partir del 1º de febrero de 2019, un cargo de Ayudante Alumno en el Departamento de 

Producción Animal para cumplir funciones en la unidad operativa: Cátedra de Granja, en 

virtud de no haber tenido aspirantes al mismo en la convocatoria correspondiente, razón por 

la cual, el Coordinador de la Asignatura deberá solicitar un nuevo llamado a Concurso para 

el presente año lectivo, en el marco de la Ordenanza del Honorable Consejo Directivo Nº 

004/13. 

 

 Puestos a consideración, se vota y sonAPROBADOS.  

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).-Aprobados. 
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IV. 

NUEVOS ASUNTOS. CONSIDERACIÓN. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).-Corresponde tratar ahora los temas que han sido 

acordados para ser tratados sobre tablas. 

 

SR. SECRETARIO GENERAL (Ing. Agr. RAMPOLDI).-Los expedientes del Orden del Día 

de la comisión, del 1 al22, tienen despacho único y la cantidad de firmas necesarias. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).-Si el Cuerpo está de acuerdo, por tener despacho 

único, podemos tratarlos en bloque. 

 

 Asentimiento.  

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).-Con respecto al Taller Práctica de Regulación y 

Manejo de Arrancadora de Maní, que está en el punto 15, el Criadero El Carmen, con el que 

tenemos un convenio, presentó la obtención de un nuevo cultivar resistente al carbón, que 

es una de las cosas que venía pidiendo el sector. Es un orgullo para nosotros ser parte de 

eso, porque hemos colaborado bastante en el tema; ayer hicieron una alusión especial a la 

Facultad y a la gente que trabajó en eso. Es muy buen aporte para el sector manicero, que 

es uno de los principales cultivos en nuestra provincia. 

En consideración en bloque los puntos 1 al 22, del Orden del Día de la comisión. 

 

Secretaría de Asuntos Académicos 

 

1. 

CUDAP: EXP – UNC: 0003671/2019: Prof. Andrea BELMONTE. Secretaría de 

Asuntos Académicos eleva al Honorable Consejo Directivo la propuesta de cursado de la 

asignatura: Idioma, para la obtención del Título de Bachillerato en Ciencias Aplicadas 

efectuada por la Prof. Andrea Belmonte. 
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Secretaría de Asuntos Académicos. Escuela para Graduados 

 

2. 

CUDAP: EXP – UNC: 0002751/2019: Dr. Ing. Agr. Omar BACHMEIER. El Director 

de la Escuela para Graduados eleva al Honorable Consejo Directivo Proyecto de Resolución 

referido a establecer las pautas arancelarias del Ciclo Lectivo 2019, para todas las 

actividades de Posgrado que se desarrollan en la Escuela para Graduados de esta Unidad 

Académica. 

 

3. 

CUDAP: EXP – UNC: 0005551/2019: Dr. Ing. Agr. Omar BACHMEIER. El Director 

de la Escuela para Graduados eleva al Honorable Consejo Directivo Proyecto de Resolución 

referido a la eximición de aranceles de cursos y carreras de posgrado para el personal que 

desempeña sus actividades en esta Unidad Académica. 

 

4. 

CUDAP: EXP – UNC: 0005628/2019: Dr. Ing. Agr. Omar BACHMEIER. El Director 

de la Escuela para Graduados eleva al Honorable Consejo Directivo Proyecto de Resolución 

referido a dejar sin efecto la Resolución HCD Nº 560/18, conforme a la presentación 

efectuada por la Dra. Claudia del Huerto ROMERO. 

 

5. 

CUDAP: EXP – UNC: 0005576/2019: Dr. Ing. Agr. Omar BACHMEIER. El Director 

de la Escuela para Graduados eleva al Honorable Consejo Directivo Proyecto de Resolución 

referido a autorizar la realización del Curso de Posgrado:“Bacteriología” conforme la 

presentación efectuada por el Dr. (Ing. Agr.) Luis R. CONCI, a realizarse en el año 

académico 2019. 

 

6. 

CUDAP: EXP – UNC: 0005536/2019: Dr. Ing. Agr. Omar BACHMEIER. El Director 

de la Escuela para Graduados eleva al Honorable Consejo Directivo Proyecto de Resolución 

referido a designar el Tribunal Examinador de Tesis Doctoral de la Ing. Agr. Mónica 

Beatriz SAGADIN. 
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7. 

CUDAP: EXP – UNC: 0005622/2019: Dr. Ing. Agr. Omar BACHMEIER. El Director 

de la Escuela para Graduados eleva al Honorable Consejo Directivo Proyecto de Resolución 

referido a aprobar la propuesta de cursos, docentes, carga horaria y honorarios docentes 

correspondientes a los cursos del segundo y tercer trimestre de la Especialización en 

Producción de Cultivos Extensivos (EPCE), cohorte 2018, conforme la presentación 

efectuada por la Dra. Claudia VEGA. 

 

8. 

CUDAP: EXP – UNC: 0005984/2019: Dr. Ing. Agr. Omar BACHMEIER. El Director 

de la Escuela para Graduados eleva al Honorable Consejo Directivo Proyecto de Resolución 

referido a autorizar la reinscripción y conceder equivalencias al Ing. Agr. Gonzalo Fernán 

TENTOR, en la Especialización en Alimentación de Bovinos, e incorporar en el Sistema SIU 

Guaraní la calificación correspondiente a la asignatura Taller de Trabajo Final, conforme la 

presentación efectuada por la Junta Académica de dicha carrera.  

 

9. 

CUDAP: EXP – UNC: 0002507/2019: Dr. Ing. Agr. Omar BACHMEIER. El Director 

de la Escuela para Graduados eleva al Honorable Consejo Directivo Proyecto de Resolución 

referido a aprobar la propuesta de cursos y honorarios docentes correspondientes a los 

módulos “Internet y Docencia” y “Seminario Taller producción Multimedia 3”, de la 

Especialización en Tecnologías Multimedia para Desarrollos Educativos (ETMDE), Cohorte 

2018, conforme a la presentación efectuada por la Ing. Agr. (Mgter.) Adriana ORDOÑEZ. 

 

10. 

CUDAP: EXP – UNC: 0005565/2019: Dr. Ing. Agr. Omar BACHMEIER. El Director 

de la Escuela para Graduados eleva al Honorable Consejo Directivo Proyecto de Resolución 

referido a designar el Tribunal Examinador de Tesis Doctoral de la Méd. Vet. Romina 

Magali ARBUES. 
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Secretaría de Ciencia y Tecnología 

 

11. 

CUDAP: EXP – UNC: 0002887/2019: Dra. Silvia Patricia GIL. Secretaría de Ciencia 

y Tecnología eleva para conocimiento del Honorable Consejo Directivo el informe 

correspondiente a las acciones desarrolladas en el Centro de Transferencia Jardín 

Agrobotánico Interactivo de la FCA – UNC, desde el inicio de su creación en Septiembre 

de 2017.   

 

Secretaría de Extensión. Secretaría del Campo Escuela. Subsecretaría de 

Egresados. 

 

12. 

CUDAP: EXPTE-UNC: 0005069/2019: Ing. Agr. Osvaldo LUNA – Ing. Agr. Guillermo 

FERNANDEZ LLANOS – Ing. Agr. (Ph.D.) Pablo LOZA.Secretarías de Extensión, del 

Campo Escuela y Subsecretaría de Egresados solicitan al Honorable Consejo Directivo 

declarar de Interés Institucional la realización de la 2da. Jornada de Puertas Abiertas de 

Cultivos de Verano, a realizarse el 28 de marzo de 2019, desde las 8:30 hs. en las 

instalaciones del Campo Escuela de la FCA – UNC. 

 

13. 

CUDAP: EXPTE-UNC: 0005068/2019: Ing. Agr. Osvaldo LUNA – Ing. Agr. Guillermo 

FERNANDEZ LLANOS – Ing. Agr. (Ph.D.) Pablo LOZA. Secretarías de Extensión, del 

Campo Escuela y Subsecretaría de Egresados solicitan al Honorable Consejo Directivo 

autorizar la realización de un Certificado – Diploma de reconocimiento de la FCA – UNC a 

los Egresados de esta Unidad Académica, según consta a fs. 2 de estas actuaciones, que 

se han acercado a trabajar, a colaborar, a participar y a generar vínculos con el Campo 

Escuela de la FCA – UNC.   
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Secretaría de Extensión 

 

14. 

CUDAP: EXPTE-UNC: 0006007/2019: Biol. Stella PONS. Secretaría de Extensión 

solicita autorizar y declarar de Interés Institucional la realización de la conmemoración del 

Día Internacional de la Mujer 2019: “AGROMUJER”, organizado conjuntamente con 

Secretaría General, Secretaría de Asuntos Estudiantiles y la Red de Graduados, 

programado para el viernes 15 de marzo de 2019, a las 11:00 horas, en la Sala de la 

Biblioteca de la FCA – UNC, destinado al Personal Docente, No Docente y Estudiantes de la 

FCA y a toda la comunidad de la UNC y organizaciones relacionadas con esta institución. 

Adhieren a este evento: UVITEC, Mujeres Rurales y UNA “Imagen Agropecuaria”.   

A los estudiantes de la Carrera de Ingeniería Agronómica de la FCA que asistan al 

citado evento se les otorgará 0.2 créditos para acreditar en el Espacio Curricular Formación 

Integral del Plan de Estudios 2004, según Resol. HCD Nº 250/09. 

 

Secretaría de Asuntos Estudiantiles 

 

15. 

CUDAP: EXPTE-UNC: 0005924/2017: Grupo de Prácticas de Maní – Centro de 

Transferencia Calidad Agroalimentaria – Secretaría de Asuntos Estudiantiles.Secretaría de 

Asuntos Estudiantiles, conjuntamente con el Centro de Transferencia Calidad Alimentaria y 

el Grupo de Prácticas de Maní, elevan Proyecto de Resolución referido a declarar de Interés 

Institucional la realización del “Taller: Práctica de regulación y manejo de arrancadora 

de maní”, a realizarse el jueves 21 de marzo de 2019, desde las 9 hs., en el lote 7 del 

Campo Escuela de la FCA – UNC, dirigido a estudiantes de esta Casa interesados en la 

temática.  

 

Docentes. Comité Evaluador. Tomar conocimiento 

 

16. 

CUDAP: EXPTE-UNC: 0003618/2017: Ing. Agr. Miguel NOLASCO. Tomado 

conocimiento del Dictamen efectuado por el Comité Evaluador del Área de Ingeniería y 

Mecanización Rural por el que se propone la renovación del cargo por Concurso del Ing. 
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Agr. Miguel Martín NOLASCO, cuyo vencimiento fue el 28 de febrero de 2017; Secretaría 

de Asuntos Académicos sugiere, la renovación de la designación por Concurso del Ing. Agr. 

Miguel Martín NOLASCO, Leg. Nº 48.868, en el cargo de Profesor Ayudante A con 

dedicación simple, en el Departamento de Ingeniería y Mecanización Rural, para cumplir 

funciones en la unidad operativa Cátedra de Matemática, desde el 1º de marzo de 2017 y 

por el término de cinco años. 

 

Docentes. Designaciones interinas 

 

17. 

 CUDAP: EXPTE – UNC: 0004030/2019: Lic. María Elisa MARIANI. Secretaría de 

Asuntos Académicos sugiere designar en carácter de Interino a la Lic. (Dra.) María Elisa 

MARIANI, Leg. Nº 45.339, en el cargo de Profesora Asistente con dedicación semi-

exclusiva, en el Departamento de Fundamentación Biológica, para cumplir funciones en la 

unidad operativa: Cátedra de Química Orgánica, desde 1º de abril de 2019 y hasta el 31 de 

marzo de 2021, o hasta que el Honorable Consejo Directivo se expida respecto al concurso 

en dicho cargo. 

De acuerdo a la Resol. HCD Nº 195/18, Art. 1º, los docentes con carácter interino 

deberán acreditar obligatoriamente, en el plazo máximo de dos años, formación pedagógica-

didáctica, en el caso que el postulante no lo acreditara al momento de la designación. 

 

18. 

CUDAP: EXPTE – UNC: 0001101/2019: Ing. Agr. Carlos Augusto ROQUE. 

Secretaría de Asuntos Académicos sugiere designar en carácter de Interino al Ing. Agr. 

Carlos Augusto ROQUE, Leg. Nº 19.023, en el cargo de Profesor Adjunto con dedicación 

simple, en el Departamento de Ingeniería y Mecanización Rural, para cumplir funciones en 

la unidad operativa: Cátedra de Hidrología Agrícola, desde 1º de abril de 2019 y hasta el 

31 de marzo de 2021, o hasta que el Honorable Consejo Directivo se expida respecto al 

concurso en dicho cargo. 

De acuerdo a la Resol. HCD Nº 195/18, Art. 1º, los docentes con carácter interino 

deberán acreditar obligatoriamente, en el plazo máximo de dos años, formación pedagógica-

didáctica, en el caso que el postulante no lo acreditara al momento de la designación. 
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19. 

CUDAP: EXPTE – UNC: 0005254/2019: Ing. Agr. (MSc.) Enzo Ricardo 

BRACAMONTE. Secretaría de Asuntos Académicos sugiere designar en carácter de Interino 

al Ing. Agr. (MSc.) Enzo Ricardo BRACAMONTE, Leg. Nº 31.002, en el cargo de Profesor 

Adjunto con dedicación exclusiva, en el Departamento de Fundamentación Biológica, para 

cumplir funciones en la unidad operativa: Área de Ecotoxicología, desde 1º de noviembre 

de 2018 y hasta el 31 de octubre de 2020, o hasta que el Honorable Consejo Directivo se 

expida respecto al concurso en dicho cargo. 

De acuerdo a la Resol. HCD Nº 195/18, Art. 1º, los docentes con carácter interino 

deberán acreditar obligatoriamente, en el plazo máximo de dos años, formación pedagógica-

didáctica, en el caso que el postulante no lo acreditara al momento de la designación. 

 

Docentes. Nuevas designaciones 

 

20. 

CUDAP: EXPTE – UNC: 0004039/2019: Lic. Mónica BOCCO. Secretaría de Asuntos 

Académicos sugiere designar en carácter de Interino a la Lic. María de los Ángeles 

MARTÍNEZ ARRAIGADA, DNI. Nº 35.020.357, en el cargo de Profesora Ayudante A con 

dedicación simple, en el Departamento de Ingeniería y Mecanización Rural, para cumplir 

funciones en la unidad operativa: Cátedra de Matemática, desde 1º de marzo de 2019 y 

hasta el 28 de febrero de 2021, o hasta que el Honorable Consejo Directivo se expida 

respecto al concurso en dicho cargo. 

El personal designado por la presente NO DEBERÁ prestar servicios hasta tanto se 

labren las correspondientes actas de alta, para lo cual deberá concurrir a la Oficina de 

Personal y Sueldos de la FCA a efectos de cumplimentar la documentación correspondiente, 

siendo la fecha de Alta la del Acta que a tal efecto se labre en esa oficina. 

De acuerdo a la Resol. HCD Nº 195/18, Art. 1º, los docentes con carácter interino 

deberán acreditar obligatoriamente, en el plazo máximo de dos años, formación pedagógica-

didáctica, en el caso que el postulante no lo acreditara al momento de la designación. 
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Docentes. Autorizaciones (Ord. HCS. Nº 5/00 y su Mod. Ord. Nº 15/10 

 

21. 

CUDAP: EXPTE-UNC: 0003757/2018: Lic. (Dra.) Claudia del Huerto ROMERO. 

Secretaría de Asuntos Académicos sugiere a fs. 5 autorizar a la Lic. (Dra.) Claudia del 

Huerto ROMERO, Leg. Nº 34.758, Profesora Adjunta con dedicación exclusiva, que 

desempeña sus funciones en Asesoría Pedagógica que depende de estaSecretaría, a fin 

de participar como Profesora Asesora Titular Interina en la Escuela de Aviación Militar de la 

Fuerza Aérea Argentina; desde el 1º de febrero y hasta el 30 de diciembre de 2019, por un 

total de 7 (siete) horas semanales; en el marco de lo dispuesto por la Ordenanza del 

Honorable Consejo Superior Nº 5/00 y su modificatoria Ordenanza del citado Cuerpo Nº 

15/10. 

 

Ayudantes Alumnos. Renuncias 

 

22. 

CUDAP: EXPTE-UNC: 0002975/2019: Sr. Franco Martín CORRADO.Secretaría de 

Asuntos Académicos sugiere aceptar la renuncia del alumno Franco Martín CORRADO, 

Leg. Nº 54.572 al cargo de Ayudante Alumno, Categoría “A”, por Concurso, en el 

Departamento de Producción Animal, en la unidad operativa: Cátedra de Reproducción y 

Sanidad Animal, desde el 19 de febrero de 2019.  

 

 Puestos a consideración, se vota y sonAPROBADOS.  

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).-Aprobados. 

 

SR. SECRETARIO GENERAL (Ing. Agr. RAMPOLDI).- Corresponde tratar el expediente 

6809/19, por el que se autoriza y declara de interés institucional las 2º Jornadas de Lechería 

de Precisión. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- En consideración. 
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 Puesto a consideración, se vota y es APROBADO.  

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobado. 

 

SR. SECRETARIO GENERAL (Ing. Agr. RAMPOLDI).- El siguiente es el expediente 

65978/18, por el que se rectifica la Resolución del Honorable Consejo Directivo Nº 59/19, en 

su artículo 1º; se designaba a la Ingeniera Agrónoma Ana Laura Serafini en un cargo de 

Profesora Ayudante “A” con dedicación simple, y el cargo es de Profesora Asistente con 

dedicación simple. 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- En consideración. 

 

 Puesto a consideración, se vota y es APROBADO.  

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobado. 

 

SR. SECRETARIO GENERAL (Ing. Agr. RAMPOLDI).- Por último, tenemos el expediente 

referido a la Junta Electoral, que dice:  

 “VISTO:  

 Que por Resolución Rectoral Nº 35/2019 y 36/2019, se aprueba el Cronograma 

Electoral, con motivo de las elecciones a realizarse el próximo 16 de mayo de 2019, y 

 CONSIDERANDO: 

 Que consecuentemente se hace necesario la conformación de la Junta Electoral de 

esta Casa a los efectos de supervisar el desarrollo de dichos actos eleccionarios. 

 Que por pedido de la Secretaría de la Junta Electoral de la UNC, se solicitó la 

conformación a la brevedad de las respectivas Juntas Electorales de las Unidades 

Académicas. 

 Por ello, 

 

EL HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO 

DE LA FACULTAD DE CIENCIAS AGROPECUARIAS 

RESUELVE: 
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 ARTÍCULO 1º: Conformar la Junta Electoral de la Facultad de Ciencias 

Agropecuarias y designar sus miembros para actuar en el proceso eleccionario de 

Consejeros y Consiliarios del Claustro de Estudiantes para el día 16 de mayo del corriente 

año y elección de Rector y Vicerrector a saber: 

 Presidente: Ing. Agr. Juan Marcelo CONRERO, Decano. 

 Miembros Titulares:  Sr. Héctor Luciano GATTI 

    Ing. Agr. Leandro CARBELO 

 Miembros Suplentes: Biól. Stella Maris PONS 

 ARTÍCULO 2º: Asignar a la Ing. Agr. Elisa Elizabeth DOÑATE (Leg. 40.461) las 

funciones de Secretaria de la Junta Electoral para brindar el apoyo administrativo necesario 

en las elecciones establecidas por el Cronograma Electoral, anexas a sus tareas habituales. 

 ARTÍCULO 3º: Por Mesa de Entradas comuníquese al Área de Personal y Sueldos a 

fin de dejar constancia en los legajos personales de los interesados, comuníquese a los 

interesados, remítase copia la Departamento Electoral del Rectorado y, por su intermedio, a 

quien pudiere corresponder. Dese amplia difusión. Cumplido. Archívese.” 

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- En consideración. 

 

 Puesto a consideración, se vota y es APROBADO.  

 

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobado. 

No habiendo más asuntos que tratar, damos por finalizada la sesión del día de la 

fecha. 

Que tenga buen fin de semana. 

 

 Es la hora 13 y 17.  

--------------------------- 


